

# PANORAMA MUNDIAL

## Sumario

No. 167/Jueves 30 de agosto de 2012/“Año 54 de la Revolución”

### DE LA PRENSA

- [Ramonet: “nos están despojando de derechos sociales con el pretexto de la crisis”.](#) (Kaosenlared).
- [El verdadero John Carter.](#) (La Haine).

### DE CUBA

- [Destaca Machado Ventura importancia de la Cumbre del Movimiento de Países No Alineados.](#) EFE
- [Cancilleres del NOAL ratifican condena al bloqueo.](#) PL
- [Prisioneros cubanos en EE.UU. evitaron atentados contra la Isla.](#) PL
- [Santos: “Quiero buscar la paz por encima de estimular la guerra”.](#) DPA
- [Informan medios que Cuba, Noruega, Venezuela y Chile apoyarán diálogo Gobierno-FARC.](#) AFP/NTX
- [Muestra satisfacción Ban Ki-moon ante el anuncio y ofrece su mediación.](#) EFE
- [“Filtran supuesta agenda de las conversaciones de paz entre Colombia y FARC”.](#) AFP
- [Asegura Piedad Córdoba que las FARC y el ELN estarían dispuestos a pactar un cese el fuego.](#) NOTIMEX
- [Afirma prensa española que hay condiciones para negociaciones en Colombia.](#) NOTIMEX
- [Arribo a la cifra de dos millones de turistas se cumple con 20 días de antelación respecto al 2011.](#) ANSA
- [Reportan incendio en gasolinera de Santiago de Cuba.](#) EFE/NTX
- [Anuncia Gaceta Oficial búsqueda de acusada por corrupción.](#) ANSA

### DEL MUNDO

- [Exhorta Ki-moon a todas las naciones a adherirse a Tratado de Prohibición Universal de los Ensayos Nucleares.](#) ITAR-TASS
- [Secretario General de la ONU visita por primera vez Irán.](#) DPA
- [Considera la ONU a Irán clave para solucionar crisis en Siria.](#) NOTIMEX
- [Admite Assad problemas para ganar la guerra civil.](#) AP
- [Desata Romney ofensiva para cortejar el voto latino.](#) NOTIMEX
- [Uno de cada ocho australianos no puede costearse medicinas, según un estudio.](#) EFE
- [Alemania quiere que Google pague por mostrar noticias.](#) DPA
- [Dona la UE 32 millones de euros para el sector educativo de Nicaragua.](#) EFE
- [Senado chileno rechaza ajuste tributario para recaudar fondos destinados a la educación.](#) AFP
- [México: Tribunal Electoral niega irregularidades en comicios.](#) ANSA
- [Crecimiento económico de China se estabiliza lentamente, dice Ministro.](#) XINHUA
- [“Vicepresidente chino pide mejorar moralidad en departamentos de organización”.](#) XINHUA

KAOSENLARED (Versión digital)

29 de agosto de 2012

ESPAÑA

**RAMONET: “NOS ESTÁN DESPOJANDO DE DERECHOS SOCIALES  
CON EL PRETEXTO DE LA CRISIS”**

Dicen que la primera protesta global se produjo en mayo del 68. Pero Ignacio Ramonet no está de acuerdo. El periodista cree que “no había conexión entre las protestas que se produjeron en distintos lugares”. “La globalización”, asegura, “es la consecuencia de la aplicación del neoliberalismo” y por neoliberalismo entiende la “lucha del mercado contra el estado”, la intención del mercado de “expulsar al estado de cualquier tipo de actividad en la que está como protector y organizador de la sociedad”.

La “victoria intelectual de las tesis de Milton Friedman” marcó el comienzo del cambio de muchas sociedades. “Dejan de ser más humanas y acaban con la idea de la justicia social y el estado de bienestar”. Entonces sí se produce “la primera protesta global”: el movimiento zapatista en el estado mexicano de Chiapas.

El ex director de Le Monde Diplomatique dijo en el Foro Social de Rototom que el 1 de enero de 1994, el día en el que entró en vigor el Tratado de Libre Comercio de América del Norte y que el subcomandante Marcos hizo su primera aparición pública, nació “el primer insurgente en Internet”. Era el subcomandante.

La Red era aún algo poco conocido. “Inventaron Internet en 1989 y en 1994 estaba aún poco extendido. El subcomandante Marcos lo usó con la idea de crear una comunidad mucho más extendida contra la invasión de EEUU”, relató el cofundador del Observatorio internacional de los medios de comunicación.

“Es el primero que organiza los encuentros intergalácticos en la zona de Chiapas”, continuó. “Convocaban a intelectuales que participaban en el debate sobre qué es la globalización. Personas como Naomi Klein”.

El experto en geopolítica recordó entonces el nacimiento de ATTAC. La Asociación por la Tasación de las Transacciones Financieras y por la Ayuda a los Ciudadanos nació en 1997 después de un editorial que escribió el propio Ramonet. Querían promover el control democrático de los mercados financieros y las instituciones encargadas de su control, y limitar la especulación en las bolsas.

“Lo que más se vende y se compra en el mundo es el dinero”, enfatizó el doctor Honoris Causa de la Universidad de Santiago de Compostela. “Podemos frenarlo creando una tasa sobre la especulación. Es una forma concreta de protesta”.

Ramonet advirtió del peligro de que los ciudadanos se aparten de los asuntos económicos. “El poder quiere transmitir la idea de que la economía es difícil de entender. Nosotros decimos lo contrario. Es fácil”. Y advirtió también contra “la trampa de la antipolítica”.

En 2001 el concepto de protesta global fue más allá. Nació el Foro Social Mundial, con Ramonet de nuevo como figura clave y con la intención de construir una globalización diferente. “En 1999 se había producido en Seattle una protesta global contra la cumbre de la Organización Mundial del Comercio (OMC). Casi nadie conocía la organización en aquel momento. Era una organización tecnocrática medio secreta. Se creó para garantizar el libre mercado, una de las bases de la globalización”.

“Los poderosos de la Tierra se reúnen en el Foro Económico Mundial de Davos. Allí van los principales financieros y empresarios, y ahí se determinan las políticas que han de seguir los mercados. Ellos convocan a los políticos para que digan qué concesiones van a hacer a las empresas a cambio de que inviertan en sus países”, explicó el gallego. “Davos es la representación de la cesión de la política ante los mercados”.

Ramonet contó que esa constatación les llevó a crear el Foro Social Mundial. “Dijimos que, frente a Davos, teníamos que crear un foro paralelo en el sur y, en vez de convocar a banqueros, llamaríamos

a ciudadanos, intelectuales y movimientos sociales. La idea, cogida de Marx, era tratar de entender e interpretar el mundo y cambiarlo después”.

El experto en geopolítica internacional considera que el momento ha llegado. “Hoy entendemos cómo funciona la globalización. Ahora hay que pasar a la transformación”. Pero ¿cómo?

Hace años Ignacio Ramonet pasó un tiempo con el subcomandante Marcos y aprovechó su discurso en aquella carpa del Rototom donde colgaban dos letreros que decían Peace (Paz) y Love (Amor) para hablar de una de las ideas del zapatista. El también llamado Delegado Zero decía que no quería conquistar el poder porque “el poder está vacío”. Por encima del poder está el verdadero poder: los mercados y las entidades financieras. “Un presidente del gobierno está maniatado. El que gana las elecciones tiene que hacer lo que le ordena la Unión Europea y los mercados”, apuntó.

La receta de Ramonet consiste en “cambiar cada pieza de la sociedad”. “Si cada uno de nosotros nos vamos transformando ética, política, socialmente... el país cambiará. Esa tesis la vemos en muchos de los movimientos de protesta actuales. La conquista del poder conduce a la impureza”.

El profesor de la Sorbona sacó otra “tesis”. Movi6 su argumentación a América Latina. En esa zona “cuando cayeron las dictaduras, se sustituyeron por democracias neoliberales. Privatizaron todo. La sanidad, la educación, las jubilaciones y todo lo que el estado poseía estratégicamente, como el subsuelo o las aerolíneas. La consecuencia fue el despojo de los derechos sociales. Ahora estamos viviendo el mismo proceso en Europa con el pretexto de la crisis”.

Pero en Latinoamérica “surgieron nuevas opciones políticas”. Ramonet indicó que “muchos dirigentes actuales como Rafael Correa, Evo Morales o Hugo Chávez fueron al Foro Social Mundial y sacaron una conclusión: “A partir de la potencia de la protesta social en Latinoamérica, los movimientos sociales pueden ser una respuesta al agotamiento de la política”.

“Constituyamos nuevas organizaciones sociales. Así surgieron nuevos regímenes en América Latina. Sin partidos políticos. Su idea no fue solo cambiar la sociedad cambiando a cada individuo. Fue cambiar las leyes y así surgió, por ejemplo, una nueva república en Venezuela. Desde la base se puede cambiar la sociedad”, comentó.

Ramonet dijo que “hoy es muy interesante mirar a América Latina para ver que la propia política puede transformarse para transformar la realidad”. Pero sabe que su visión es muy distinta a la del discurso mediático dominante. “Los medios hablan muy mal de estos países porque tienen miedo de que estos cambios se produzcan en Europa”.

El escritor desconfía de la imparcialidad de los medios. “Desde hace tiempo, en Europa, todos están criticando a los políticos, a la corrupción... ¿Desde cuándo los medios son tan éticos? ¿Desde cuándo son tan hostiles cuando antes estaban de rodillas ante los poderes políticos?”, se preguntó. “Los medios dicen que los políticos no valen desde que los políticos no tienen poder. Ahora no critican a los bancos porque son el verdadero poder”.

Pero Ramonet no se mostró derrotista. Al contrario. “Nuestro objetivo”, dijo, “es conseguir el poder en las urnas. ¿Se puede ir contra los mercados? Sí. Lo han hecho en Bolivia. Nosotros también podemos hacerlo con la ayuda de Portugal, Grecia e Italia. Lo más noble que hay es hacer política con ética”.

**Selección en Internet: Cristina Coto Pérez**

# EL VERDADERO JOHN CARTER

## Un preso asesinado por los guardias en la prisión Rockview en Pensilvania

### Mumia Abu Jamal

Hace unos meses, salió una película de ciencia ficción en la que figura un personaje sobrehumano que pelea con malévolos extraterrestres en un planeta hostil en algún lugar en el cosmos.

Como aficionado de la ciencia ficción, confieso que me llamaba la atención, pero nunca había escuchado nada del héroe John Carter, el personaje principal de la película del mismo nombre.

(Después supe que la historia viene de las obras menores de Edgar Rice Burroughs, famoso por sus libros sobre las aventuras de Tarzán).

Lo cierto es que mientras la película buscaba un público, otro John Carter luchaba para respirar mientras un escuadrón letal de guardias carcelarios, equipados con armas de devastación, inundaron su celda con gas pimienta.

Este John Carter había pasado más de la mitad de su vida en las celdas de las prisiones de Pensilvania después de haber sido certificado como adulto en las cortes a pesar de ser menor de edad, y condenado a cadena perpetua por robo y asesinato.

Abundan las ironías, porque parece que este John Carter predijo su propia muerte en una carta suya a los diputados y senadores del Congreso de Estados Unidos, en la cual pidió su aprobación de una iniciativa que prohibía sentencias de cadena perpetua para jóvenes. En su carta de junio, 2009, John Carter escribió las siguientes palabras:

"El tiempo pasa, y lucho para evolucionar y madurar en una celda que ahora considero mi ataúd. Hay días cuando no tengo esperanza...hay días cuando me siento centrado. Pero cada día me doy cuenta que después de 14 años ya no me estoy desarrollando...Me estoy deteriorando emocionalmente, físicamente, psicológicamente e espiritualmente. En lugar de vivir, simplemente estoy existiendo hasta que mi corazón deje de latir, mis pulmones dejen de respirar y mi alma esté llamada al más allá. A veces me pregunto: ¿Éste es el infierno que otros seres humanos le desean a la juventud con problemas? ¿Vivimos en una sociedad que cree en un Dios misericordioso, pero que se muestra despiadada frente a la transgresión de un niño?"\*

Los testigos desde el "hoyo" de la prisión Rockview dicen que John Carter se atrincheró en su celda y que los guardias blindados atacaron la celda, vaciando por lo menos tres botes de gas pimienta al espacio cerrado, sin ventanas, lo cual no sólo provocó dolor por quemaduras y ardor en los ojos, boca y nariz de John, sino que le quitó todo el oxígeno disponible.

Al tumbar la puerta, los guardias entraron en tropel, usando escudos electrificados tipo taser para someterlo, repetidamente.

Los testigos dijeron que el hombre de 35 años fue sacado de su celda por guardias que arrastraron su cabeza y rodillas por el piso.

Sus amigos le decían "J-Rock."

Pero su nombre era John Carter en el registro estatal de su muerte el 26 de abril de 2012.

El verdadero John Carter fue un preso condenado a la edad de 16 a pasar toda su vida en prisión bajo una ley recientemente declarada inconstitucional por la Suprema Corte de Estados Unidos en el caso Alabama v. Miller.

Ironía de ironías. 'J-Rock' no vivió para verlo.

Y para más detalles sobre el trabajo de J-Rock como abogado no oficial en prisión quien ayudaba a otros presos con sus casos, el odio que los guardias de la supremacía blanca le traía, su "extracción de celda" — un proceso de terror practicado en todas las prisiones y módulos de aislamiento en Estados Unidos—, su espíritu de lucha y la solidaridad de otros presos con él, vean el artículo de la Human Rights Coalition publicado en el San Francisco Bayview el 25 de julio de 2012, titulado, "John Carter, 32, asesinado por los guardias; probablemente sabía que llegaron para matarlo".

**Selección en Internet: Cristina Coto Pérez**

[Fuente: \* "En memoria de John Carter," The Movement (boletín oficial de la Coalición de Derechos Humanos, Filadelfia ) { Verano. 2012: #151, p.47}

## **DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...**

**TEHERÁN, 29 AGO (EFE).**- El primer vicepresidente de Cuba, José Ramón Machado, llegó hoy a Teherán para encabezar la delegación de su país en la 16 Cumbre de los No Alineados, que tendrá lugar los días 30 y 31 de agosto y en la que la situación en Oriente Medio y el golfo Pérsico marcarán el temario.

A su llegada a Irán, Machado dijo a la agencia oficial iraní, IRNA, que espera que la Cumbre pueda dar pasos importantes para resolver los contenciosos regionales, en una zona donde conflictos como el palestino y el sirio, o la cuestión nuclear iraní, pueden llevar a graves situaciones de alcance internacional.

Cuba, que presidió el Movimiento de Países No Alineados (MPNA o NOAL) desde 2006 hasta 2009 y que aún forma parte de la "troika" directiva de la organización, cree que la Presidencia iraní, que comienza ahora y acabará en 2015, puede tener un papel fundamental en la convergencia de los países del grupo, agregó Machado.

En la Reunión Ministerial Preparatoria de la Cumbre, que hoy debe concluir con la elaboración del Documento Final y la Declaración de Teherán, Cuba ha estado representada por su ministro de Exteriores, Bruno Rodríguez.

La delegación cubana es una de las de más alto rango de las Latinoamericanas en esta reunión, junto con la de Venezuela, representada por el ministro de Exteriores, Nicolás Maduro, en su calidad de vicepresidente de su país.

También encabeza la delegación de su país en el encuentro el ministro de Exteriores de Bolivia, David Choquehuanca, mientras que el resto de países latinoamericanos miembros del MPNA están representados por viceministros o embajadores.

El MPNA, creado en 1961 para agrupar a los estados no oficialmente adscritos al bloque occidental ni al soviético, está compuesto por 120 países en desarrollo que suponen casi dos tercios de los miembros de la ONU y más de la mitad de la población mundial.

La Cumbre de los No Alineados se iniciará mañana en Teherán con un discurso del líder supremo iraní, ayatolá Ali Jamenei, y se cerrará el viernes con la aprobación del Documento y la Declaración finales y una alocución del presidente del país anfitrión, Mahmud Ahmadineyad.

-----  
**TEHERÁN, 29 AGO (PL)**- Los ministros de Relaciones Exteriores del Movimiento de Países No Alineados (NOAL) ratificaron hoy aquí la condena al bloqueo económico de Estados Unidos contra

Cuba, y llamaron a deponer esa medida punitiva unilateral y extraterritorial.

En la discusión del documento final de la XVI cumbre de los NOAL que someterán mañana a consideración de jefes de Estado y de Gobierno, los cancilleres urgieron al gobierno norteamericano a poner fin al bloqueo económico, comercial y financiero contra Cuba.

Deploraron que, además de ser unilateral y contraria a la Carta de las Naciones Unidas, al derecho internacional, así como al principio de vecindad, esa política de Washington "causa grandes pérdidas materiales y daños económicos al pueblo de Cuba".

En ese sentido, los titulares de Exteriores instaron a la administración de Barack Obama a cumplir con la letra de 20 resoluciones aprobadas por la Asamblea General de la ONU que llamaron a deponer un asedio dirigido a asfixiar a la Revolución cubana.

Los NOAL, refiere el borrador del documento final al que tuvo acceso Prensa Latina, expresan su "profunda preocupación" por el creciente carácter extraterritorial del bloqueo contra Cuba y rechazaron las medidas adoptadas por Washington para recrudecerlo.

Además, reprobaron todas las demás acciones aplicadas por el gobierno estadounidense contra el pueblo cubano, lo emplazaron a devolver a la soberanía de la isla antillana el territorio que ocupa actualmente la base naval de Guantánamo, en el sureste del país.

Los cancilleres del movimiento NOAL llamaron a la Casa Blanca a poner fin a las transmisiones agresivas de radio y televisión contra Cuba, y recordaron que esas medidas constituyen una grave violación de la soberanía del país caribeño y de los derechos humanos de su pueblo.

-----  
**LIMA, 29 AGO (PL)-** Cinco antiterroristas cubanos injustamente condenados en Estados Unidos evitaron acciones criminales contra su país con su labor de seguimiento a las actividades de grupos terroristas, afirmó aquí la esposa de uno de ellos.

Adriana Pérez, esposa de Gerardo Hernández, se refirió al tema en un encuentro con sus compatriotas residentes en Perú, que registró los momentos de mayor emotividad de su visita, destinada a difundir la causa de la libertad de los cinco prisioneros.

Destacó la presencia en la reunión de Carlos Permuy, hijo de uno de los 73 asesinados en el atentado de Barbados de 1976 contra un avión cubano de pasajeros, y recordó la misión de los cinco luchadores, de evitar más crímenes como ese.

La visitante destacó que ellos renunciaron a su juventud en Cuba, a vivir en su país con sus familias, para cumplir la misión de defender a su pueblo y lograron detectar a tiempo acciones criminales como el envío de un cargamento de armas a la isla.

También lograron descubrir un plan para atacar con explosivos contra la refinería petrolera Níco López, en plena ciudad de La Habana, atentado que hubiera sido una verdadera catástrofe.

Gracias a su labor no hubo más atentados contra los hoteles en Cuba e hicieron seguimiento a las actividades del terrorista Orlando Bosch, autor del atentado de Barbados, refirió.

Adriana Pérez expuso a sus compatriotas la situación actual de los cinco, lo que matizó incluyendo anécdotas de Gerardo Hernández en la prisión, y subrayó la importancia de los cubanos en el exterior, como abanderados de Cuba y de la causa de la libertad de los cinco.

Señaló que si bien la batalla legal por revertir las ilegales condenas -en el caso de Gerardo de dos cadenas perpetuas más 15 años- continúa, la solución será seguramente política y a los cinco hay que sacarlos y hacer que vuelvan a su patria.

Para ello, resaltó la necesidad de que los cubanos que viven fuera de su país difundan la causa de los cinco y activen la campaña de mensajes al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, para que indulte a los cautivos, por ser de justicia.

Gerardo, Ramón Labañino, René González, Antonio Guerrero y Fernando González fueron apresados hace 14 años en Estados Unidos y recibieron duras condenas en un juicio político y amañado en Miami, violatorio de leyes estadounidenses y el Derecho Internacional.

El encuentro, presidido por la embajadora de Cuba, Juana Martínez, contó con la presencia de miembros de la Asociación de Cubanos residentes en Perú, de la misión de colaboradores deportivos que trabajan en el país y otros residentes.

Adriana Pérez participó en el reciente XIII Encuentro Peruano de Solidaridad con Cuba y ha sostenido entrevistas con diversas personalidades, en una gira que incluyó la semana pasada una visita a Bolivia.

-----  
**BOGOTÁ, 29 AGO (DPA)** - El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, dijo hoy que su gobierno quiere buscar la paz con los grupos guerrilleros en lugar de estimular la guerra, al salir en defensa de los contactos que entabló con las FARC para iniciar un proceso de negociaciones.

"Estoy seguro de que lograremos tener un Estado reformador, progresista y decente, que quiere estimular la paz por encima de la guerra", dijo Santos al instalar un foro sobre asuntos constitucionales en la ciudad de Barranquilla.

"El gobierno que presido quiere ser un gobierno progresista, que tenga siempre como norte, como objetivo, buscar más justicia social, cerrar las brechas, combatir la pobreza, sobre todo la pobreza extrema", añadió el mandatario.

Santos ha recibido un amplio respaldo de sectores políticos y sociales desde que confirmó versiones de prensa en el sentido de que hace varios meses comenzó contactos con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) para tratar de poner fin al conflicto que afecta al país desde hace cinco décadas.

En medio del respaldo también se han escuchado voces críticas de un sector opositor de derecha encabezado por su antecesor Álvaro Uribe (2002-2010), quien ha dicho que le parece "incomprensible" que el gobierno hable "con terroristas".

"El gobierno que presido quiere ser un gobierno al que el pueblo colombiano y la comunidad internacional lo señalen como un gobierno decente, un gobierno que respeta las diferencias, un gobierno al que no le molesta la crítica sino que, por el contrario, la estimula. Un gobierno que respeta las libertades, que respeta la libertad de expresión", manifestó Santos.

A raíz de las insistentes versiones de prensa sobre contactos entre las partes, Santos admitió el lunes pasado que su gobierno ha tenido acercamientos con las FARC en busca de un proceso de negociaciones.

Santos, que no dio muchos detalles, dijo que las aproximaciones se basan en tres pilares: "aprender de los errores del pasado para no repetirlos, darle fin al conflicto y mantener operaciones y presencia militar en todo el país".

Asimismo, el mandatario dijo que el otro grupo guerrillero que opera en Colombia, el Ejército de Liberación Nacional (ELN), puede sumarse eventualmente al proceso, después de que su máximo jefe, Nicolás Rodríguez, alias "Gabino", declarara su intención de hablar de paz.

La cadena de radio RCN reveló hoy un documento que al parecer fue firmado el lunes en La Habana entre representantes del gobierno y las FARC para sellar el compromiso de ambas partes para empezar una negociación.

Según el documento, Cuba y Noruega, en calidad de garantes, y Chile y Venezuela, como acompañantes, participarán activamente en el inminente proceso de paz.

El texto indica que los negociadores conversarán sobre seis temas ya definidos: política de desarrollo agrario integral, participación en política, fin del conflicto, solución al problema de las drogas ilícitas, víctimas y reparación e implementación, verificación y refrendación (del eventual acuerdo de paz), según la estación de radio.

Las FARC, activas desde 1964, han protagonizado frustrados procesos de paz con los gobiernos de los presidentes Belisario Betancur (1982-1986), César Gaviria (1990-1994) y Andrés Pastrana (1998-2002).

-----  
**BOGOTÁ, 28 AGO 2012 (AFP)** - Los gobiernos de Cuba, Noruega, Venezuela y Chile apoyarán las conversaciones de paz entre Colombia y la guerrilla de las FARC, cuya sede principal será La Habana, según un supuesto acuerdo entre las partes divulgado este miércoles por el exvicepresidente Francisco Santos.

La agenda que negociarán el gobierno colombiano y la guerrilla está formada por seis puntos, uno de los cuales se refiere al problema de las drogas ilícitas, de acuerdo con el documento que leyó Santos, también periodista, en su programa de la radio RCN.

Francisco Santos, primo del presidente Juan Manuel Santos pero muy crítico con sus políticas, había avanzado el lunes la existencia del compromiso entre las dos partes para entablar las primeras negociaciones de paz en una década.

Horas después, el presidente emitió un mensaje a la nación en el que solo confirmó "conversaciones exploratorias" con las FARC para unos eventuales diálogos de paz y dijo que en los próximos días ofrecería más detalles.

Este miércoles, Francisco Santos señaló que el compromiso para sentarse a negociar se empezó a gestar en un "encuentro exploratorio" entre el gobierno y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC, comunistas) el 23 de febrero en La Habana.

Los delegados de ambas partes, que no están identificados en el texto, pactaron "iniciar conversaciones directas e ininterrumpidas" sobre la agenda "con el fin de alcanzar un Acuerdo Final para la terminación del conflicto" colombiano, que dura casi medio siglo, siempre según el documento leído por Santos, vicepresidente en el anterior ejecutivo de Álvaro Uribe (2002-2010).

La mesa de conversaciones se instalará públicamente en Oslo un mes después de que se haga el anuncio público, aunque su sede principal será La Habana y se "podrán hacer reuniones en otros países", según el documento.

Los diálogos tendrán el "apoyo de los gobiernos de Cuba y Noruega como garantes y los gobiernos de Venezuela y Chile como acompañantes. De acuerdo con las necesidades del proceso se podrá de común acuerdo invitar a otros", señaló.

-----  
**BOGOTÁ, 29 AGO (NOTIMEX).**- El gobierno colombiano y las rebeldes Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) acordaron conversar sobre una agenda que incluya el fin del conflicto armado interno y la solución al narcotráfico, informó hoy una radioemisora.

El documento, revelado por la Radio Cadena Nacional (RCN), contiene seis puntos, entre ellos la participación del grupo rebelde en política, un plan de desarrollo agrario integral, la reparación a las víctimas del conflicto, una verificación y una refrendación.

Las partes también determinaron que el anuncio oficial del inicio de los diálogos de paz entre ambas partes se realice en Oslo (Noruega), aunque la mesa de conversaciones tendrá su sede en La Habana (Cuba).

Para el gobierno del presidente colombiano Juan Manuel Santos y las FARC será "clave" la participación internacional, por lo cual se contará con un grupo de países que apoyarán los diálogos que buscan poner fin al conflicto armado interno.

En consecuencia, las partes acordaron desarrollar "conversaciones con el apoyo de los gobiernos de Cuba y Noruega como garantes y los gobiernos de Venezuela y Chile como acompañantes", añadió el documento divulgado por RCN.

Sin embargo, en el texto elaborado tras contactos exploratorios en Cuba se advierte que "de acuerdo con las necesidades del proceso, se podrá en común acuerdo invitar a otro" país para que acompañe el proceso.

El documento titulado "Acuerdo general para la terminación del conflicto y la construcción de una paz estable y duradera" establece la participación de hasta 10 personas por delegación en la mesa que se instale.

"Las conversaciones iniciarán con el punto sobre política de desarrollo agrario integral y se seguirá con el orden que la mesa acuerde", añadió el texto, el cual contempla además "reglas" como mantener las discusiones en privado.

-----  
**NACIONES UNIDAS, 29 AGO (EFE).**- El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, mostró hoy su satisfacción ante el anuncio de "conversaciones exploratorias" entre el Gobierno colombiano y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), y ofreció su mediación para llegar a una resolución del conflicto.

"Como ha dicho en el pasado, el secretario general ofrece sus buenos oficios si se considera que serán de utilidad", dijo ante la prensa uno de los portavoces de Ban, Farhan Haq, que aseguró que el máximo responsable de la ONU está "muy complacido" por la confirmación de esas conversaciones.

Ban aplaudió así el anuncio realizado el lunes por el presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, sobre los acercamientos entre su Gobierno y representantes de las FARC con el objetivo de iniciar un diálogo de paz, al que también se puede sumar el Ejército de Liberación Nacional (ELN).

"El secretario general espera que éste sea el inicio de un diálogo productivo para resolver un conflicto que ha afligido al pueblo colombiano durante cinco décadas", añadió en la sede de la ONU

en Nueva York el portavoz del diplomático surcoreano, que participa en la 16ª Cumbre de los No Alineados en Teherán.

Santos y las FARC alcanzaron un acuerdo por el que los delegados del Gobierno y los guerrilleros formalizarán la mesa de conversaciones en Oslo (Noruega) y luego la trasladarán a La Habana (Cuba), que será la sede permanente del diálogo, según un documento de cuatro folios revelado hoy por la emisora de radio RCN.

Según ese documento, la mesa formal de conversaciones será instalada en la capital de Noruega un mes después del "anuncio público" del acuerdo alcanzado por el Ejecutivo y las FARC.

También precisa que las conversaciones tendrán el apoyo de los gobiernos de Cuba y de Noruega, en ambos casos como "garantes", así como de Venezuela y Chile como "acompañantes".

"De acuerdo con las necesidades del proceso, se podrá de común acuerdo invitar a otros" (gobiernos), detalla el texto, que según el mismo documento fue resultado de un "encuentro preparatorio" realizado en La Habana a partir del pasado 23 de febrero.

La guerrilla de las FARC está en armas desde 1964 y cuenta con unos 8.500 combatientes, según cifras militares.

Desde 1982, el Estado colombiano y los insurgentes han buscado sin éxito en tres ocasiones una salida política a la confrontación, la última de ellas en un largo proceso en un caserío selvático de San Vicente del Caguán, eje de una zona de distensión de 43.000 kilómetros cuadrados que las FARC dominaron por más de tres años.

-----  
**BOGOTÁ, 29 AGO 2012 (AFP)** - El gobierno de Colombia y las FARC habrían pactado la agenda de las esperadas negociaciones de paz que contarían con el apoyo de Cuba, Noruega, Venezuela y Chile y contemplan la posibilidad de un cese al fuego, según un supuesto acuerdo revelado por el exvicepresidente y periodista Francisco Santos.

El exvicepresidente, primo del presidente Juan Manuel Santos pero que pertenece a la corriente más opositora de sus políticas, divulgó en su programa de RCN radio un documento que habrían pactado delegados del gobierno y de la guerrilla comunista en contactos que iniciaron el 23 de febrero en La Habana.

La filtración se produjo mientras Colombia sigue a la espera de que el presidente Santos ofrezca próximamente más detalles sobre las "conversaciones exploratorias" con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) que confirmó el lunes en un escueto mensaje a la nación.

Por el momento no ha habido reacción del gobierno sobre el documento difundido por Francisco Santos, quien fue vicepresidente durante el gobierno de Álvaro Uribe (2002-2010) y concuerda con las críticas de éste al gobierno actual.

El texto desglosa los seis puntos de la agenda que habrían elaborado ambas partes para "iniciar conversaciones directas e ininterrumpidas" con el fin de "alcanzar un Acuerdo Final para la terminación del conflicto" colombiano, después de medio siglo de violencia.

El tercer punto de la agenda, titulado 'Fin del conflicto', contempla abordar un "cese al fuego y de hostilidades bilateral y definitivo" y una "dejación de las armas".

La necesidad de una tregua durante el curso de las negociaciones ha sido resaltada por movimientos sociales, exgenerales del Ejército y la oficina del Alto Comisionado para los Derechos Humanos de Naciones Unidas.

"Nuestra experiencia global indica que los procesos de paz funcionan mejor cuando hay cese al fuego. Cuando no hay, esos procesos van a complicarse porque cuando se da una violación de una parte o de otra se crea un problema", dijo la prensa Todd Howland, representante en Colombia de esta oficina de la ONU.

Este cese de hostilidades no se produjo durante las últimas negociaciones de paz entre el gobierno y las FARC, que se desarrollaron durante cuatro años hasta su fracaso en 2002.

El tercer punto también señala que el gobierno "coordinará la revisión de la situación" de los procesados o condenados por pertenecer o colaborar con las FARC.

Sin embargo, el primer tema que se pondría sobre la mesa es "la política de desarrollo agrario integral".

El conflicto sobre la posesión y el uso de la tierra en el empobrecido campo colombiano es un asunto históricamente neurálgico para las FARC, una organización de origen campesino.

Los otros puntos a tratar, en un orden todavía no determinado, serían los derechos y garantías de seguridad para la participación política "de los nuevos movimientos" que surjan tras el acuerdo; la solución "al problema de las drogas" mediante la sustitución de cultivos ilícitos; el resarcimiento de las víctimas, y la verificación de los pactos bajo acompañamiento internacional.

Según el documento, la mesa de conversaciones se instalará públicamente en Oslo un mes después de que se haga el anuncio público, aunque su sede principal será La Habana y se "podrán hacer reuniones en otros países.

Los diálogos tendrán el "apoyo de los gobiernos de Cuba y Noruega como garantes y los gobiernos de Venezuela y Chile como acompañantes. De acuerdo con las necesidades del proceso se pondrá de común acuerdo invitar a otros" países, señaló.

"Las conversaciones se darán bajo el principio (de) que nada está acordado hasta que todo esté acordado", recalca el documento obtenido por el exvicepresidente Santos.

Por el momento, la posibilidad de que se inicie un proceso de paz con la guerrilla más antigua de América Latina ha sido bien recibida en Colombia salvo en sectores afines al expresidente Uribe, que lo consideran una muestra de debilidad y defienden una intensificación de la ofensiva contra la insurgencia.

-----  
**BOGOTÁ, 29 AGO (NOTIMEX).**- Las FARC y el ELN, las dos mayores guerrillas de Colombia, estarían dispuestas a pactar un cese al fuego para garantizar una negociación de paz con el gobierno del presidente Juan Manuel Santos, aseguró hoy la ex senadora Piedad Córdoba.

La líder del movimiento civil Colombianos por la Paz declaró a periodistas que tanto las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) como el Ejército de Liberación Nacional (ELN) cederían en ese tema para dar impulso a un diálogo de paz.

"Las FARC y el ELN sí están dispuestos a aceptar un cese al fuego", para facilitar un diálogo de paz que contribuya a poner fin a 48 años de conflicto armado interno en este país sudamericano, sostuvo la ex senadora opositora.

Córdoba consideró de vital importancia que tanto los actores armados como el gobierno del presidente Santos disminuyan la intensidad de la guerra en el marco de un proceso de paz para crear las condiciones que lo establezca y consolide.

Según la ex congresista opositora, es necesario "bajar el tono guerrillero y propiciar, desde el lenguaje, un ambiente propicio para los acercamientos", que se den entre el Ejecutivo y las fuerzas insurgentes colombianas.

Santos reveló esta semana que su gobierno realiza contactos exploratorios de paz con las FARC para poner fin al conflicto armado interno que ha dejado miles de muertos y desplazados en Colombia y exhortó al ELN a unirse a los mismos.

Córdoba celebró el anuncio oficial y consideró necesario liderar un movimiento social que tenga voz y espacio en la mesa de negociación que se instale con ese grupo rebelde en La Habana, Cuba.

La ex senadora sugirió que los guerrilleros de las FARC, Simón Trinidad, y alias "Sonia", presos en Estados Unidos, tengan un papel destacado en los diálogos que se iniciarán entre el gobierno de Santos y esa organización armada irregular.

-----  
**MADRID, 29 AGO (NOTIMEX).**- El diálogo del gobierno colombiano con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) responde a las condiciones de hoy de un país diferente que permite buscar la paz sin derramar más sangre, afirmó hoy la prensa española.

Los diarios El País y ABC analizaron el anuncio del presidente colombiano Juan Manuel Santos para iniciar conversaciones en La Habana y Noruega con los guerrilleros, aprovechando los avances y logros del Estado en la lucha contra los grupos armados.

El País expuso que Santos actúa "como político responsable y audaz, a sabiendas de que el intento puede fracasar", pero que se da en un contexto diferente de desarrollo en el que las FARC "son, no ya condenables como organización terrorista, sino un auténtico anacronismo que lastra el futuro del país".

Destacó avances como la Ley de Víctimas y la de Restitución de Tierras, el acercamiento a Venezuela y Cuba, el anuncio de las FARC de suspender secuestros y el del Ejército de Liberación

Nacional de negociar, los que crean opinión pública para las conversaciones.

Explicó que el propio Santos ha fijado las condiciones y límites del diálogo a fin de no repetir errores del pasado, y que todo ha sido bien recibido en Colombia, por lo que la crítica de su antecesor Álvaro Uribe "responde a otros tiempos y a otra Colombia".

Sobre esas críticas, el diario ABC le recordó a Uribe que él permitió que el presidente de Venezuela, Hugo Chávez y la senadora Piedad Córdoba hablaran con las FARC en Caracas, liberó a miembros de ese grupo, y negoció con paramilitares.

En su editorial, el periódico sostuvo que la lucha en el campo de batalla librado por el gobierno de Uribe se pudo hacer, en parte, gracias al Ejército que heredó del anterior presidente Andrés Pastrana.

Indicó que Santos, que como parte del gobierno de Uribe logró algunos de los mayores éxitos contra las FARC, tras dos años en el gobierno busca "la rendición de los terroristas sin que se derrame una gota más de sangre".

"En un país en que el terrorismo de las FARC no tiene su fuerza principal en las ciudades sino en la selva, parece razonable dejar al Estado colombiano hablar desde su posición de fuerza", añadió.

-----  
**POR FRANCISCO FORTEZA**

**LA HABANA, 29 (ANSA)** - Cuba recibió dos millones de turistas extranjeros en lo que va de 2012, un paso que la acerca a los tres millones de huéspedes anuales, pese a la aún baja participación de Estados Unidos, un gran mercado emisor mundial.

El ministerio de Turismo divulgó en un comunicado que la cifra es "récord" porque "se logró" con 20 días de antelación respecto de 2011. Confirmó además el objetivo oficial de atender a 2,9 millones de extranjeros de vacaciones este año.

Según el organismo, los huéspedes foráneos sobrepasan los dos millones de clientes por noveno año consecutivo y con ello "sitúan al país entre los mejores destinos vacacionales del Caribe".

Un acuerdo con operadores de Estados Unidos que permite viajes de ciudadanos de ese país al archipiélago del Caribe -limitado a sectores escogidos, como artistas y religiosos, previo permiso del Departamento del Tesoro en Washington- registró hasta ahora baja participación.

Esos "contactos pueblo a pueblo" autorizados por la administración del presidente Barack Obama se unieron a otro permiso anterior de la actual Casa Blanca, que admitió las antes restringidas estancias de cubanos residentes en Estados Unidos en su país de origen.

El número de estadounidenses que viajaron a Cuba anualmente, en 2010 y 2011, fue de poco más de 60.000, sin contar alrededor de 350.000 cubanos residentes en ese país que también visitaron anualmente la isla.

Las fabulosas cifras que se pronosticaban sobre el flujo potencial desde el mercado emisor vecino siguen siendo una quimera a causa del conflicto entre los gobiernos de ambos países, cuya pieza central es un embargo que aplica Washington hace más de medio siglo.

Los contactos "pueblo a pueblo" permiten recorridos por Cuba de grupos organizados de estadounidenses "justificados" con diversos objetivos e intereses sociales.

Estos viajes son estrechamente vigilados por las autoridades norteamericanas. Incluso en agosto el Departamento del Tesoro estadounidense aumentó los trámites para conceder autorizaciones en ese sentido.

La Oficina de Control de Activos Extranjeros (OFAC), una entidad subordinada a ese Departamento, aclaró que el gobierno no desea un "turismo regular" estadounidense a Cuba y hace rigurosos análisis antes de entregar permisos para "giras sin fines de lucro" a universidades y entidades culturales.

Por su parte las autoridades turísticas cubanas, que reiteraron su "apertura" a recibir a estadounidenses de vacaciones, siguen apostando a sus mercados tradicionales.

Se trata de Canadá en primer lugar, seguido por varios países europeos, en tanto también extendió su promoción a naciones latinoamericanas como la Argentina y México, y "amigos" como China y Rusia.

Cuba prepara además programas con el golf como eje, vinculado con planes inmobiliarios para recibir turistas "de lujo", en espera de que se resuelvan las prohibiciones que impiden un mayor flujo turístico de otros mercados.

-----

**LA HABANA, 29 AGO (EFE).**- Un incendio "de grandes proporciones" en una gasolinera de la ciudad oriental de Santiago de Cuba dejó 32 heridos, de ellos 14 en estado grave, antes de ser totalmente controlado por los bomberos, informaron hoy los medios locales.

El siniestro tuvo lugar el martes por la noche después del "choque mecánico de un camión estatal contra una de las bombas de gasolina" de una estación de Santiago, al parecer en una zona céntrica de esta ciudad ubicada a unos 950 kilómetros al este de La Habana.

Según la televisión estatal, que mostró las primeras imágenes del incendio, el impacto provocó un derrame de combustible y los peritos consideran que una chispa procedente de una motocicleta que estaba cerca del lugar del accidente encendió el líquido y causó que el fuego se extendiera hasta los tanques de la estación.

Como consecuencia, 32 personas resultaron heridas y tuvieron que ser hospitalizadas, y de ellas 14 se encuentran "con más peligro para la vida" sin que hasta el momento se haya reportado ningún fallecido.

Los medios de comunicación nacionales, que hasta hoy no habían informado del suceso, precisaron que el incendio fue sofocado cuando amenazaba con propagarse debido a la volatilidad del carburante.

Las imágenes divulgadas por la televisión estatal mostraron la estructura prácticamente carbonizada de la gasolinera y los surtidores de combustible.

"Los peritos y otros especialistas del Ministerio del Interior trabajan en el esclarecimiento de los hechos que concurrieron en este lamentable accidente", indicaron los reportes oficiales.

-----  
**LA HABANA, 29 AGO (NOTIMEX).**- Al menos 31 personas resultaron heridas, cinco de ellas de gravedad, por un incendio registrado en un servicentro de gasolina de la ciudad de Santiago de Cuba, a 900 kilómetros al sureste de La Habana, informó hoy una fuente oficial.

Bomberos de esa ciudad, segunda en importancia de Cuba, dijeron este miércoles haber extinguido el fuego que inició la tarde-noche del martes en las pistas de una gasolinera en las populosas calles de Trocha y Carretera del Morro, en Santiago de Cuba.

Los 31 quemados por las llamas fueron conducidos hacia los servicios de urgencias médicas de la ciudad y luego trasladados a los servicios especializados de atención a quemados en el Hospital Clínico Quirúrgico Dr. Juan Bruno Zayas en la carretera de El Caney.

De acuerdo con el diario Sierra Maestra, "ninguno de los 31 afectados anoche en un incendio de grandes proporciones ocurrido en una gasolinera de esta ciudad ha fallecido, según el Puesto de Dirección de Salud Pública en la provincia".

Las llamas no afectaron las áreas de venta ni los almacenes de mercancías del Servicentro Oro Negro.

Especialistas del Ministerio del Interior investigan las causas del incendio, agregó la fuente.

Investigaciones preliminares indicaron que el siniestro se produjo tras el choque de un camión contra una de las bombas de gasolina, provocando su caída y el derrame del líquido que corrió por el lugar.

Al instante, una chispa de alguien cerca del lugar ocasionó el incendio seguido de explosión.

-----  
**LA HABANA, 29 (ANSA)** - El Ministerio cubano del Interior publicó hoy en la Gaceta Oficial un llamado a "presentarse" a una acusada de cargos de corrupción en el contexto de una lucha del gobierno contra ese delito.

Se trata de Niubys Rowley Rivera nacida en La Habana, de 25 años de edad, de ocupación Técnico en Gestión Económica, a quien el Estado cubano acusa de "delitos de Malversación, Falsificación de Documentos Bancarios y de Comercio e Incumplimiento del Deber de Preservar los Bienes de Entidades Económicas".

El capitán Osbel Burgos Salazar, que se identifica como Instructor del Órgano de Instrucción del Ministerio del Interior de la República de Cuba, investigador del caso, demanda en el mensaje que Rowley Rivera "comparezca ante el que suscribe el día 30 de agosto de 2012".

De no hacerlo, "se procederá a librar la correspondiente Requisitoria" explicó. Este método de citaciones, inusual en estos casos, se inició el pasado mayo con llamados similares a otros tres

cubanos también acusados con cargos similares. No fue divulgado el resultado de ese llamado en la Gaceta Oficial.

El gobierno del presidente Raúl Castro fortaleció en los últimos tres años su lucha contra la corrupción en esferas empresariales e incluso oficiales bajo la concepción de que este delito podría "desestabilizar" la sociedad cubana.

## **DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...**

**ASTANÁ, AGO 29 (ITAR-TASS).** El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, exhortó a todos los países, que poseen el potencial para crear armas nucleares, a adherirse al Tratado de Prohibición Universal de los Ensayos Nucleares.

La alocución del Secretario General a los participantes en la conferencia internacional en Astaná sobre el desarme nuclear leyó el jefe del Centro Regional de la ONU para la Diplomacia Preventiva en Asia Central, Miroslav Jenca.

En su carta Ban Ki-moon destacó que el Tratado de Prohibición Universal de los Ensayos Nucleares goza de apoyo mundial, pero hasta ahora no entró en vigencia.

Exhortamos insistentemente a todos los estados que por ahora no firmaron, ni ratificaron este documento a hacerlo sin demora, declaró el Jefe Administrativo de la comunidad internacional.

Ban Ki-moon solicitó a todos los países observar la moratoria a las explosiones nucleares hasta la entrada en vigencia de este Tratado.

Por nuestra parte, aplicaremos todos nuestros esfuerzos para convencer a todos los países de la necesidad de ratificar el documento prometió el Secretario General de la ONU-. El Día Internacional de las Acciones contra los Ensayos Nucleares, que se conmemora hoy, fue instituido hace tres años para atraer la atención de la comunidad mundial a este importante problema.

Quisiéramos expresar a Kazajstán la organización precisamente estos días de la conferencia internacional temática.

Para que el Tratado de Prohibición Universal de los Ensayos Nucleares entre en vigencia, se necesita la adhesión a este documento de todos los países que poseen armas nucleares o tienen las posibilidades potenciales para su creación.

La lista, compuesta a base de los datos del Organismo Internacional de Energía Atómica, incluye a 44 estados. Para el momento actual, ratificaron el documento 32 países, incluidas Rusia, Gran Bretaña y Francia. El Tratado firmaron, pero no ratificaron 9 estados, entre ellos, Israel, China y EEUU. No estamparon sus firmas al pie del documento la India, Corea del Norte y Pakistán.

-----  
**TEHERÁN, 29 AGO (DPA)** - Pese a las críticas de Estados Unidos e Israel, el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, llegó hoy a Irán para participar en la cumbre del Movimiento de los No Alineados, en su primera visita al país.

Se espera que Ban se reúna con dirigentes iraníes para debatir sobre el controvertido programa nuclear del país y la situación de los derechos humanos en la república islámica.

Ban desmintió el martes una información aparecida en medios iraníes que señalaba que durante el viaje visitaría también una instalación nuclear para enriquecer uranio.

El funcionario se reunirá con el líder religioso iraní, el ayatolá Ali Jamenei, y con el presidente Mahmud Ahmadineyad. También está previsto un encuentro con el jefe de los negociadores nucleares, Said Jalili.

Israel y Estados Unidos pidieron a Ban hace semanas que no viajara a Irán, advirtiéndole que Teherán utilizaría la cumbre para obtener sus propios objetivos.

Por otro lado, también llegó hoy al país el jefe de Estado norcoreano, Kim Yong-nam, quien además de acudir a la cumbre se reunirá también con Ahmadineyad y otros líderes iraníes. De 84 años, Kim es el presidente de la Asamblea Suprema del Pueblo, el parlamento norcoreano, y es el encargado de realizar visitas al extranjero y recibir a invitados de otros países en Pyongyang.

Con 120 miembros, el Movimiento de los No Alineados es la segunda mayor organización internacional después de la ONU. La conferencia termina este viernes.

-----

**MADRID, 29 AGO (NOTIMEX).**- El secretario general de las Naciones Unidas, Ban Ki-moon, consideró hoy que Irán es un jugador clave para solucionar la crisis en Siria, a su llegada a Teherán para asistir a la XVI Cumbre del Movimiento de Países no Alineados (NOAL).

"Irán tiene un papel muy importante, el papel crucial que desempeñará en la región, especialmente cuando se trata de la situación en Siria", afirmó Ban a su arribo a la capital iraní, donde fue recibido por el embajador de Irán ante las Naciones Unidas, Mohammad Khazaei.

El jefe de la ONU destacó que ante el crucial papel que representa Irán para poner fin al conflicto en Siria, discutirá el asunto con el presidente Mahmoud Ahmadinejad y el líder Supremo de la Revolución Islámica, el ayatolá Ali Jamenei.

"Esperamos tener discusiones muy constructivas y útiles en mis reuniones con los líderes de Irán", indicó el diplomático, tras agradecer públicamente a la República Islámica por su hospitalidad, según un reporte de la televisora iraní Press TV.

Me complace visitar Irán con motivo de la XVI reunión de la Cumbre de Países No Alineados y doy las gracias al Gobierno de Irán por invitarme y por la cálida hospitalidad, indicó el titular de las Naciones Unidas.

El embajador iraní por su parte dijo que la presencia de la secretaria general de la ONU en la reunión Cumbre de los países NOAL refleja la gran importancia que representa el encuentro a nivel mundial y su papel en las cuestiones internacionales.

La visita de Ban a Irán ha sido criticada por Estados Unidos e Israel, por sus diferencias surgidas en relación con las dudas sobre el programa nuclear iraní y la persistente negativa del régimen islámico de permitir el acceso internacional a sus plantas nucleares.

Ante las críticas, el portavoz de la ONU, Martin Nesirky, afirmó la víspera que el Secretario General de la ONU decidió viajar a Teherán para expresar las preocupaciones internacionales sobre su programa nuclear y la urgente necesidad para que Irán tenga una plena cooperación.

A la par de la llegada de Ban a Teherán, el canciller iraní, Alí Akbar Salehi, informó que el presidente Ahmadinejad autorizó la visita del secretario general de la ONU a las instalaciones nucleares iraníes, concretamente a la planta de Natanz, en el centro de Irán.

Salehi precisó que Ahmadinejad emitió el permiso necesario para el desplazamiento de Ban, apenas unos minutos después de que el jefe de la ONU llegó a Teherán, aunque al parecer el diplomático aún ignora esta decisión, ya que no hizo ningún pronunciamiento al respecto.

El jefe de la ONU presidirá la inauguración de la XVI Cumbre del Movimiento de Países no Alineados (NOAL, a la que asistirán jefes de Estado y de gobierno, vice presidentes, cancilleres o algún funcionario de alto nivel de los 120 países miembros.

La cita se encuentra este miércoles en su tercer día de trabajos previos, a nivel ministerial, en los que se han examinado temas de interés común para este grupo de 120 países en desarrollo, que representan dos tercios de la ONU y la mitad de la población global.

En su proyecto de declaración de la Cumbre, los ministros del Exterior declararon que la crisis en Siria debe resolverse sin intervención extranjera y aplaudieron la designación de Lakhdar Brahimi como reemplazo de Kofi Annan, al frente de la misión de la ONU en Siria.

-----  
**BEIRUT (AP)**- El presidente sirio Bashar Assad afirmó el miércoles que las fuerzas de su gobierno necesitan tiempo para ganar la guerra civil, en un reconocimiento implícito de que sus fuerzas tienen problemas para contener el desafío rebelde.

Sus declaraciones indican que el régimen de Assad podría estar preparándose para una lucha contra los rebeldes en una multitud de frentes, incluso Damasco, Alepo y una serie de ciudades y pueblos.

También parecen reforzar las afirmaciones que formuló Assad a un funcionario iraní visitante durante el fin de semana de que su régimen continuará la lucha contra los alzados "a cualquier precio".

"Estamos librando una guerra regional y global, de modo que se necesita tiempo para ganarla", dijo a la televisión privada Dunya, cuyo propietario mayoritario es Rami Majlounf, primo de Assad y uno de los hombres más ricos de Siria.

Assad respondió con una carcajada cuando el entrevistador le preguntó sobre rumores acerca de su paradero. "Aquí estoy con usted en el estudio en Damasco", respondió.

"Puedo resumir toda esta explicación en una oración: vamos hacia adelante. La situación es prácticamente mejor, pero todavía no se ha decidido. Esto toma tiempo", agregó.

Confiado y relajado, el presidente rindió homenaje al pueblo sirio, diciendo que lo apoyaba y criticó a los líderes del otrora aliado Turquía, a algunos de los cuales calificó como "ignorantes".

Los funcionarios sirios citan rutinariamente a Turquía, junto con Arabia Saudí y Qatar, entre los principales partidarios de los rebeldes, a quienes, según dicen, suministran dinero y armas.

"El destino de Siria, le digo al pueblo, está en las manos de ustedes", afirmó Assad. "Esta amplia base del pueblo sirio protege el país".

El canciller turco Ahmet Davutoglu dijo el miércoles que insistirá ante el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas que establezca un territorio seguro dentro de Siria para proteger a miles de personas que huyen de la violencia.

Turquía ha estado promoviendo la idea de una zona de veda de vuelos para proteger a los desplazados sirios de ataques de las fuerzas de Assad y la cuestión se han vuelto apremiante ahora que el número de refugiados en Turquía supera los 80.000.

-----  
**TAMPA, 29 AGO (NOTIMEX).**- El candidato presidencial republicano Mitt Romney desatará una ofensiva para conquistar el voto latino tras la Convención Nacional Republicana, afirmó hoy Carlos Gutiérrez, asesor de la campaña del partido en temas latinos.

"El gobernador creo que es poco conocido en nuestra comunidad, pero ha planeado gastar más después de la convención y mucho de eso es darse a conocer en la comunidad hispana", dijo el ex secretario de comercio en una rueda de prensa en el marco de la convención.

"El tiene un hijo que habla un español perfecto (Craig Romney), lo van a conocer a él también y él va a dar a conocer a su padre, a su familia. Eso es algo importante porque la gente casi no lo conoce y sí conocen al presidente (Barack) Obama", argumentó el asesor.

Sin duda, Romney tendrá una cuesta arriba con la comunidad latina cuando faltan poco más de dos meses para las elecciones presidenciales, pues las encuestas lo muestran muy por debajo en las preferencias del voto latino, que se considera podría ser clave para ganar la Casa Blanca.

La fórmula demócrata Barack Obama-Joe Biden recibiría 63 por ciento de las preferencias contra 28 por ciento de la de los republicanos Mitt Romney-Paul Ryan, según una de las encuestas más recientes realizada por NBC News, The Wall Street Journal y Telemundo.

Pero Gutiérrez no cree que sea demasiado tarde y descartó que la plataforma política aprobada por los republicanos en la convención, que prevé, entre otras cosas, contraatacar leyes anti-inmigrantes en estados como Alabama y Arizona le afecte entre los latinos.

"Esa plataforma es una guía filosófica, pero no es una orden de trabajo, la plataforma que cuenta es la del Romney", dijo al señalar que el gobernador ha dicho que esos estados tienen el derecho de hacer lo que están haciendo, pero no ha hablado de apoyar o endosarlos.

"La plataforma de Romney es la que se va a ejecutar, esa es la que hay que ver y eso se va a escuchar el jueves en la noche y se va a ver en la implementación", agregó.

Pese a que los republicanos se han enfocado en el tema económico en la convención, el vicepresidente de la campaña, John Sununu, dijo previamente que la presencia del senador cubano-americano, Marco Rubio, en el encuentro, y haberlo realizado en Florida, son muestra de la importancia que le dan al voto latino.

Organizaciones No Gubernamentales calculan que unos 12 millones de votantes latinos irán a las urnas en las elecciones del próximo 6 de noviembre, unos tres millones más que en los comicios de 2008.

En esa ocasión, Obama obtuvo 67 por ciento del voto latino frente a su rival republicano John McCain.

-----  
**SÍDNEY (AUSTRALIA), 29 AGO (EFE).**- Uno de cada ocho australianos no puede costearse las medicinas prescritas por el médico y uno de cada diez no tiene recursos para pagarse una buena comida diaria, según un estudio citado hoy en la prensa local.

Con una de las economías más sólidas del mundo y con abundantes recursos mineros, Australia carece de los servicios sociales gratuitos habituales en Europa, aunque sí cuenta con algunas ayudas para desempleados e indigentes.

La encuesta del Ministerio de Familias y Comunidad, no publicada pero a la que ha tenido acceso el diario "Sydney Morning Herald", muestra que el 5 %, o 1,10 millones de australianos, no alcanzan a pagarse la calefacción en invierno.

El sondeo, realizado en colaboración con la Universidad de Nueva Gales del Sur, apunta que los pensionistas también padecen dificultades para en su vida diaria, aunque menos que las personas en paro.

"Aunque los resultados no implican si las pensiones son adecuadas o no, sino que son más adecuadas que los pagos realizados a los discapacitados o ayudas a los desempleados", indican los investigadores del estudio.

Así, un 1,4 % de los pensionistas encuestados no puede permitirse tratamientos médicos, comparado al 22 % de los desempleados; mientras que un 0,7 % de los pensionistas tiene recursos para comprar un menú substancioso diario, comparado al 10,7 % de los parados.

Hasta a un 16,7 % de los desempleados no le alcanza para permitirse un tratamiento médico adecuado, frente al 2,1 % de los pensionistas que tampoco.

El Ministro de Trabajo, Bill Shorten, indicó esta semana que las ayudas de desempleo, llamadas Newstart (nuevo comienzo), son "demasiado bajas" para el coste de vida australiano, con 245 dólares australianos semanales (253 dólares o 202 euros), frente a los 347 dólares australianos mensuales (359 dólares o 286 euros) media de las pensiones.

Sin embargo, el Gobierno no contempla elevar el subsidio, ya que considera que la mayoría de los desempleados lo son por un periodo corto antes de encontrar otro trabajo.

-----  
**BERLÍN, 29 AGO (DPA)** - El gobierno de Ángela Merkel aprobó hoy un polémico proyecto de ley para que motores de búsqueda como Google paguen a los medios alemanes por mostrar sus titulares como resultado en búsquedas de noticias.

Los buscadores ofrecen hasta ahora títulos y resúmenes de noticias sin pagar a los medios de donde los toman. El plan aprobado hoy por el gabinete en Berlín crea una nueva forma de "copyright" que permitirá a los editores cobrar licencias por el uso de su material.

La sede de Google en Alemania habló de "un día negro" para Internet y confió en que el plan del gobierno sea rechazado en el Parlamento.

"La búsqueda en la Red queda masivamente dañada en Alemania. Es una interferencia en Internet sin comparación en el resto del mundo", acusó el portavoz Kay Oberbeck.

En las redes sociales proliferaron las críticas al proyecto, también rechazado por el Partido Pirata alemán y por la oposición de Los Verdes.

Por el contrario, la Asociación Alemana de Editores de Diarios (BDZV) y la de Editores de Revistas (VDZ) celebraron la medida y consideraron "equilibrado" el proyecto aprobado por el gabinete de centroderecha presidido por Merkel.

El portavoz del gobierno, Steffen Seibert, aclaró que la ley sólo se aplicará a portales con fines comerciales.

Un primer borrador exigía que también blogueros, grupos sin fines de lucro y consumidores tuviesen que pagar por citar noticias en sus webs, pero el proyecto definitivo los excluyó ante la ola de críticas que había generado este punto.

"Los editores de prensa ven cada vez más cómo otros usuarios utilizan sus contenidos de forma sistemática y de un modo que va más allá del mero vínculo a la noticia", justifica el proyecto.

La futura ley no se aplica tampoco a la simple publicación de "links" a noticias y artículos, sino sólo a los llamados "snippets", breves fragmentos de texto que buscadores como Google muestran a modo de resumen de una noticia.

La nueva polémica se suma a una serie de roces que en los últimos años vinieron protagonizando los buscadores de noticias con los medios europeos.

En 2007, un tribunal belga prohibió a Google publicar la primera oración de las noticias de medios belgas.

La agencia de noticias francesa AFP demandó en 2005 al buscador por la reproducción de sus fotos y artículos. Ambas partes llegaron a un acuerdo dos años después.

-----

**MANAGUA, 29 AGO (EFE).**- La Unión Europea (UE) apoyará con 32 millones de euros (40,2 millones de dólares) el sector educativo de Nicaragua, como parte de un programa que contará con un presupuesto de 65,2 millones de euros (81,9 millones de dólares), informaron hoy fuentes oficiales.

Los recursos, no reembolsables, fueron comprometidos a través de la firma de un convenio de financiación del "Programa de Apoyo al Sector Educación en Nicaragua", indicó el Ministerio nicaragüense de Relaciones Exteriores en un comunicado.

Ese acuerdo fue suscrito el martes por el jefe de la delegación de la Comisión Europea (CE) para Centroamérica y Panamá, Javier Sandomingo, y el vicedecano nicaragüense para asuntos de cooperación, Valdrack Jaentschke, precisó esa cartera.

El programa educativo nicaragüense, a ejecutarse en cinco años, será implementado de manera complementaria con un préstamo de 25 millones de dólares del Banco Mundial (BM) que estará enfocado en apoyar la educación primaria, detalló la fuente.

También con una donación de 16,7 millones de dólares de la Alianza Global para la Educación, dirigida a apoyar la educación inicial.

Con esos fondos se apoyará la política y estrategia educativa de Nicaragua a través de la implementación del Plan Estratégico de Educación 2011-2015 del Ministerio de Educación, con énfasis en el acceso equitativo a una educación de calidad, según la Cancillería.

Además, se prevé mejorar la cobertura y culminación de la educación básica a través del mejoramiento de la infraestructura y establecimientos educativos, la mejora de la eficacia docente y el fortalecimiento de la gestión del sistema educativo.

Los objetivos del programa, según el acuerdo, son avanzar en la universalización de la educación primaria y secundaria básica; mejorar el nivel de logro de los aprendizajes; y asegurar el desarrollo humano e institucional que permita una gestión educativa eficiente y eficaz.

-----  
**SANTIAGO, 29 AGO 2012 (AFP)** - El Senado chileno rechazó legislar acerca una reforma tributaria propuesta por el gobierno para recaudar hasta 1.000 millones de dólares destinados a educación, forzando la formación de una comisión mixta, que ya antes había sido aprobada por la cámara de diputados.

La iniciativa, planteada en abril por el presidente Sebastián Piñera, fue rechazada por 19 votos (todos de la oposición de centro-izquierda), seis a favor y siete abstenciones, en una extensa votación que culminó la noche del martes.

Tras el rechazo, debía formarse este miércoles una comisión mixta, con iguales representantes de ambas cámaras del Congreso, que buscará consensuar una iniciativa que deberá nuevamente ser votada.

La oposición se opone al proyecto al considerar "mezquina" la iniciativa, que proyecta una recaudación equivalente al 0,3% del PIB chileno, destinada exclusivamente a la educación para responder a las demandas de los estudiantes, que estiman también que el proyecto es "insuficiente".

A inicios de agosto, el gobierno retiró el proyecto original y lo reemplazó por uno nuevo más acotado para agilizar su tramitación, manteniendo el alza de impuestos sobre las utilidades de las empresas de 17% a 20% y una rebaja entre 10% y 15% al impuesto a la renta de las personas, siendo más significativa en las de menores ingresos.

El proyecto estipula además un descuento de los impuestos en los gastos en educación privada, con un tope de hasta 400 dólares al año para las familias de clase media, criticado por académicos que estiman aumenta la segregación del sistema educativo chileno, al fomentar al opción por las escuelas privadas.

También plantea una rebaja de tasas al crédito, desde el 0,6% al 0,4%.

El proyecto no estaba en el programa de gobierno de Piñera, que se vio obligado a plantear la reforma presionado por las masivas protestas estudiantiles que desde el año pasado han copado las calles de Santiago, exigiendo educación pública gratuita y de calidad.

Como consecuencia de las reformas planteadas por la dictadura de Augusto Pinochet (1973-1990), que redujo a menos de la mitad el aporte público a la educación y fomentó el ingreso de los privados, Chile tiene hoy uno de los sistemas educativos más desiguales y caros del planeta.

-----

**CIUDAD DE MEXICO, 29 (ANSA)** - El Tribunal Electoral rechazó en comisiones irregularidades en las elecciones presidenciales del 1 de julio, como lo afirmó el candidato de izquierda, Andrés López Obrador, y libró de culpa a Enrique Peña Nieto, del PRI, virtual presidente electo de México.

Los jueces de la máxima autoridad judicial electoral mexicana informaron que la Comisión Calificadora rechazó todas las quejas que presentó y argumentó el candidato de la izquierda que pretende que el Tribunal invalide la elección presidencial y obligue al Congreso a elegir a un mandatario interino.

Sin debate, los jueces ratificaron la exoneración que había hecho semanas atrás el Instituto Federal Electoral (ente encargado de organizar los comicios federales), a Enrique Peña Nieto, del Partido Revolucionario Institucional (PRI), ganador de las presidenciales.

El proyecto de sentencia de la Comisión Calificadora de la elección presidencial será llevado mañana al plenario del Tribunal que tiene como plazo máximo el 6 de septiembre para validar o invalidar los comicios presidenciales.

El texto declaró "infundado" el juicio de inconformidad con el cual la coalición de izquierda solicitó invalidar el proceso del 1 de julio y exigió elegir a un mandatario interino y convocar a nuevas elecciones en un periodo de 18 meses.

"A partir de que el proyecto se circuló entre los magistrados (jueces de la Sala Superior), se inició la fase de las consideraciones jurídicas que formuló la Comisión Calificadora", indicó un comunicado del Tribunal.

De acuerdo con el escrutinio oficial del Instituto Federal Electoral, el ganador de los comicios fue Peña Nieto con el 38,21% de los votos, mientras el izquierdista López Obrador cerró segundo con el 31,59%.

Los jueces Flavio Galván, Salvador Nava y Constancio Carrasco, integrantes de la Comisión Calificadora, hicieron circular el documento entre el resto de los magistrados.

La coalición de izquierda Movimiento Progresista y su candidato López Obrador promovieron ante el Tribunal un juicio de inconformidad cuyo propósito es que se invalide la elección presidencial.

López Obrador, que contendió por segunda ocasión consecutiva luego que en las presidenciales del 2006 perdió por medio punto porcentual ante Felipe Calderón, del conservador Partido Acción Nacional (PAN), argumentó que el triunfo obtenido ahora por Peña Nieto debe ser invalidado porque su campaña estuvo "plagada de irregularidades".

En su demanda de nulidad, afirmó que Peña Nieto rebasó los topes legales a los gastos de campaña y que utilizó "dinero de procedencia ilícita" en sus actos proselitistas y en la "compra de millones de votos".

La coalición, integrada por los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC), presentó ante el Tribunal 204.073 firmas de "testigos de la compra-venta de votos por parte del PRI".

Dijo en un comunicado que las firmas se suman a las casi 80.000 que fueron entregadas hace cinco días para respaldar su demanda de que declare "la invalidez de la elección presidencial" ante lo que considera la violación del artículo 41 de la Constitución mexicana que establece "elecciones libres, auténticas y periódicas".

Según fuentes del Tribunal Electoral, el reporte de casi 3.000 hojas de la Comisión Calificadora concluye que "no existen pruebas contundentes" de que Peña Nieto realizó actos de corrupción o ilegales en tiempos de campaña.

-----  
**BEIJING, 29 AGO (XINHUA)** -- La subida de los precios ha continuado ralentizándose en China desde principios del año, gracias a la mejora de las relaciones entre la oferta y la demanda y a la reducción de los precios de algunas importantes materias primas en el mercado internacional, dijo hoy miércoles Zhang Ping, ministro de la Comisión Nacional de Desarrollo y Reforma.

El alto funcionario afirmó durante la sesión bimestral del Comité Permanente de la Asamblea Popular Nacional (APN), el máximo órgano legislativo de China, que las políticas y las medidas gubernamentales han sido efectivas y que el crecimiento económico del país se está estabilizando a un ritmo lento.

Según Zhang, la demanda especulativa y de inversión se ha controlado debido a las políticas de control gubernamental impuestas sobre el mercado inmobiliario. En julio, los precios de las nuevas

viviendas comerciales registraron una disminución interanual en 58 de las 70 principales ciudades chinas.

Zhang hizo estas declaraciones al presentar un informe sobre la ejecución de un plan de desarrollo económico y social nacional para la primera mitad del año, en la sesión bimestral de la máxima legislatura china iniciada el lunes en Beijing.

El ministro sostuvo que el desarrollo económico y social de China todavía se enfrenta a un ambiente complicado, y añadió que los factores inciertos podrían crear nuevas adversidades, por lo que continuarían las dificultades económicas.

Por otro lado, según el alto funcionario, los fundamentos económicos de China están en buena forma, ya que la demanda interna tiene un gran potencial y existe un margen suficiente para que el gobierno adopte políticas de control macroeconómico.

Según Zhang, los ingresos públicos del gobierno en los primeros siete meses del año superaron los 7,44 billones de yuanes (1,14 billones de dólares), un aumento interanual del 11,6 por ciento. El producto interno bruto de China registró un crecimiento interanual del 7,8 por ciento en el primer semestre de 2012.

-----  
**BEIJING, 29 AGO (XINHUA)** -- El vicepresidente de China, Xi Jinping, pidió hoy a los funcionarios de los departamentos de organización del país que se apeguen a la naturaleza del Partido Comunista de China (PCCh) y que pulan sus conductas y valores para poner el ejemplo a los demás.

Xi, que también es miembro del Comité Permanente del Buró Político del Comité Central del PCCh, hizo el exhorto al reunirse con los asistentes a la reunión de conclusión de una campaña para elevar la moralidad en el sistema de organización del país.

La campaña, titulada "Adhiérete a la Naturaleza del Partido, Valora la Moralidad y Pon el Ejemplo", fue presentada en el XVII Congreso Nacional del PCCh para todos los miembros del Partido, en especial para funcionarios y líderes.

De acuerdo con Xi, el movimiento realizado durante los últimos cinco años dio frutos al sistema de organización, porque mejoraron la conducta y habilidades laborales de los funcionarios involucrados.

En la reunión de hoy, 100 unidades y 50 personas fueron honrados como grupos o individuos avanzados en el sistema de organización del país y, como dijo Xi, por "su lealtad al Partido, cualidades políticas rectas, un estilo de trabajo que se enfoca en la reforma, la innovación y la verdad, así como por su espíritu altruista y honesto".

Xi pidió a los miembros del Partido en el sistema de organización que continúen la actividad como una práctica de largo plazo, al mismo tiempo que se esfuerzan para mejorar los métodos de organización del Partido y para ayudar a impulsar a funcionarios de alta calidad como la base de la reforma, desarrollo y estabilidad del país.

---

**Director:** Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Lázaro Zada Carpio

**Asistente de Edición:** Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos Alberto Glez. Álvarez

**Correctora:** Raquel Román Gambino

**Teléfonos:** 860-5750 855-5830 **Email:** [panorama@cc.cu](mailto:panorama@cc.cu) **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución

---